

MIÉRCOLES 06 DE OCTUBRE DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Reprocha al IFE favorecer a gobernadores. El presidente Felipe Calderón Hinojosa reprochó al Instituto Federal Electoral que guardara silencio ante el apoyo que los gobernadores brindaron a sus partidos en el proceso electoral de 2009. Calderón refirió que antes de los comicios, el IFE sacó a un acuerdo en que se le prohibía al Ejecutivo, a los gobernadores y a los presidentes municipales hacer mención a favor o en contra de cualquier candidato o partidos político. Sin embargo, al final el IFE no dijo nada al respecto e, incluso, hasta se le olvidó aquel acuerdo, el cual los gobernadores no respetaron, agregó. "Me parece un error garrafal. Me parece un acto, incluso va contra la libertad de expresión misma, y no sólo eso, la posibilidad de conducir un país en las circunstancias tan apremiantes como las que vive México". "Respeto al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), respeto al IFE como yo lo hablé con los consejeros, pero bueno, pongámonos de acuerdo exactamente qué se puede y qué no se puede", añadió. No obstante, señaló que la resolución de ambas instituciones fue "muy peligrosa", porque sólo dio un mensaje de seguridad, "que la sociedad estaba exigiendo a gritos una explicación". (EL FINANCIERO, P. 1 Y 30, POLÍTICA, EDUARDO ORTEGA)

TEPJF perfila recuento de votos en Aguascalientes. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) perfila ordenar recuento de votos de la elección a la gubernatura de Aguascalientes. El proyecto de sentencia en torno a un juicio de revisión constitucional promovido por el PAN –que será analizado hoy por la Sala Superior del TEPJF-, plantea que las autoridades electorales locales no cumplieron con la ruta legal, ya que no realizaron los cómputos distritales. Agrega que el Instituto Estatal Electoral de Aguascalientes no resolvió a cabalidad el conteo de los 18 distritos electorales locales, y que aún así se realizó el cómputo estatal que dio el triunfo a Carlos Lozano de la Torre, candidato de la coalición "Aliados por tu Bienestar", integrada por el PRI, Nueva Alianza y PVEM. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y A5 y EL GRÁFICO P. 13, FRANCISCO RESÉNDIZ Y JOSÉ GERARDO MEJÍA)

Entrevista Felipe Calderón Hinojosa. En entrevista con W Radio el presidente de la República Felipe Calderón Hinojosa, se limitó a responder que Andrés Manuel López Obrador sigue siendo un peligro para México, "me parece una persona que tiene muchos atributos, que tiene muchos defectos, como cualquiera, creo que el mayor defecto que hizo, es un daño terrible a México con su campaña de rencor y odio, antes y después de las elecciones". El Presidente evitó comentario alguno respecto a la pregunta del conductor Salvador Camarena sobre qué piensa del PRI y su reclamo de Justicia, y qué piensa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (HOY POR HOY, SALVADOR CAMARENA)

No politizar sucesión en la SCJN, pide el Senado. Mientras que el Senado de la República demandó al presidente Felipe Calderón que no prevalezcan los criterios políticos en la designación del ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que ocupará el lugar del recién fallecido José de Jesús Gutiérrez Pelayo, se inició ya la rebatiña por ocupar esa vacante, una vez pasado el duelo. Y es que, según varios funcionarios del máximo tribunal del país revelaron al menos un centenar de jueces de distrito, magistrados de circuito, secretarios de estudio y cuenta de la Corte y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), además de varios abogados postulantes, han enviado su currículum a la Presidencia de la República con la intención de ser considerados candidatos a conformar la tema que en breve se presentará ante el Senado. Entre los candidatos a suceder a Gutiérrez que nunca han sido jueces federales de carrera o que son externos al Poder Judicial figuran: Jorge Moreno Collado, militante del PRI desde 1959 y consejero de la Judicatura Federal desde 2007; César Jáuregui Robles, ex senador del PAN por Chihuahua y consejero de la Judicatura desde marzo pasado; Daniel Cabeza de Vaca, consejero de la Judicatura desde 2009, y Miguel Alessio Robles, consejero jurídico del presidente Felipe Calderón y ex subsecretario de Asuntos Jurídicos y Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación.

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL

MIÉRCOLES 06 DE OCTUBRE DE 2010

También se menciona a Fernando Gómez Mont, ex secretario de Gobernación; a Fabián Aguinaco, ex presidente de la Barra Mexicana Colegio de Abogados e hijo del ex ministro José Vicente Aguinaco, quien fue cabeza de la Corte tras su reforma, de 1994; al fiscalista Luis Manuel Pérez de Acha y a los connotados penalistas José Luis Nassar Daw y Alonso Aguilar Zinser. Entre los que sí son de carrera judicial y pueden ser incluidos en la tema destacan los magistrados Manuel González Oropeza y Alberto Pérez Dayán, uno del TEPJF y el otro de un tribunal colegiado de circuito; también se habla de Jorge Pardo Rebolledo, magistrado del segundo tribunal colegiado en materia civil en Toluca, y del magistrado José Nieves Luna Castro, uno de los tres jueces que en 2005 concedieron a Raúl Salinas de Gortari un amparo que le permitió recobrar su libertad. Otro es Jacinto Figueroa Salmorán, titular del juzgado 11 de distrito en materia de amparo. Por el lado académico se habla de los investigadores Ana Laura Magaloni, Sergio López Ayllón y José Luis Soberanes, ex presidente de la CNDH. (LA JORNADA, P. 19, POLÍTICA, VÍCTOR BALLINAS, ANDREA BECERRIL Y ALFREDO MÉNDEZ)

Se forman aspirantes del IFE. La Cámara de Diputados recibió ayer ocho solicitudes de aspirantes a consejeros electorales del Instituto Federal Electoral (IFE), entre los que se encuentran, Juan Ramírez Marín, Eduardo de Jesús Castellanos Hernández, Ricardo Rodolfo Contreras, Jacinto Silva Rodríguez, magistrado de la Sala Regional Guadalajara, Ramón Hernández Reyes, Oswaldo Chacón Rojas y Juan Barragán Barragán. Estos nombres se suman al de Arturo Martínez Nateras, quien se registra por segunda ocasión para contender por un lugar en el Consejo General del IFE. El periodo de registro concluye el 8 de octubre a partir de ese momento la Comisión de Gobernación comenzará la lista de candidatos misma que deberá terminarse a más tardar el 30 del mismo mes para ser entregada a la Junta de Coordinación Política (Jucopo). (EL FINANCIERO, P. 32, VÍCTOR CHÁVEZ; REFORMA, P. 4, NACIONAL, GUADALUPE IRÍZAR Y CLAUDIA SALAZAR)

Inserción del Poder Judicial de la Federación. Se publica inserción: SCJN+TE+CJF=PJF. El Poder Judicial de la Federación garantiza el cumplimiento de la Constitución y de las leyes, y lo integran: La Suprema Corte de Justicia de la Nación, Tribunales y Juzgados Federales, el Tribunal Electoral y el Consejo de la Judicatura Federal. (REVISTA SIEMPRE, P. 100, PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN)

Inserción del Poder Judicial de la Federación. Se publica inserción: "Misma justicia para todos. Los ministros, magistrados y jueces del Poder Judicial de la Federación imparten justicia por igual para todos". (REVISTA NEXOS, P. 91, PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN)

Géneros de Opinión

La Gran Carpa de los Hermanos Fuentes/Payasos. En la columna se comenta que hoy andarán jalándose los pelos por la harta chamba que tendrán los magistrados del TEPJF, encabezados por María del Carmen Alanis, pues tienen programado desahogar una impugnación del PAN en contra de la elección de gobernador en Aguascalientes, que según las autoridades estatales favoreció al priista Carlos Lozano de la Torre. De las cinco impugnaciones presentadas por las elecciones de gobernador de julio pasado, sólo quedarían pendientes de resolver las de Hidalgo y Veracruz, pues ya falló sobre Durango y Zacatecas. (EL ECONOMISTA, P. 50, EL FORO DEL ECONOMISTA, DE LA REDACCIÓN)

MIÉRCOLES 06 DE OCTUBRE DE 2010

Razones Mayores/¿Quién para el IFE?/ Guillermo Amerena Betancourt. Al mencionar que el jueves pasado se aprobó por el pleno de la Cámara de Diputados la convocatoria del proceso de auscultación abierta a la ciudadanía, para nombrar a tres consejeros electorales del Instituto Federal Electoral (IFE), el autor comenta que los grandes retos para quienes se registren a ser consejero electoral no son fáciles. Temas como la elección en el Estado de México y Guerrero, el complejo modelo de las campañas territoriales y movilizaciones, la sobreexposición de spots, la contradicción de criterios que se ha dado en diversos asuntos entre el IFE y el TEPJF, la seguridad y el blindaje contra el crimen organizado, los cuestionados monitoreos de contenidos y de transmisión de pautas, reforzar la transparencia en el manejo de los recursos y por último, mejorar el tránsito de los asuntos llevados al pleno, donde se requiere urgentemente un mecanismo para que los proyectos de resolución sean procesados previamente por todos los consejeros, en un ánimo de forjar consensos y no exhibir al Consejo General en las largas sesiones públicas que únicamente reflejan desorganización e inclusive en ocasiones, división, son una muestra de las múltiples encomiendas de quienes sean honrados próximamente como consejeros electorales. Finalmente, hay que reconocer a quien ha hecho méritos en la carrera electoral, personas que más conocimiento y experiencia electoral ha dado México, hablo de Marco Antonio Gómez y "Virgilio Andrade, quienes culminan su función de consejeros electorales. (DIARIO DE MÉXICO, P. 6, NACIONAL, GUILLERMO AMERENA BETANCOURT)

El correo ilustrado. El autor señala que México ha experimentado desde mediados del siglo pasado la modernización paulatina de su estructura política, pero la crisis electoral de 2006 y sus secuelas han evidenciado que está lejos de consolidar un sistema electoral democrático. El Comité Ciudadano de Seguimiento del Proceso Electoral en 2006 señaló que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) tomó determinaciones contrarias a la transparencia que demanda el proceso electoral. A ello se suman trabajos de investigación que demuestran la instrumentación de un fraude electoral mediante el cual se impuso a Felipe Calderón Hinojosa como presidente de México. (LAJORNADA, P. 2, OPINIÓN, JUAN GUILLERMO FIGUEROA, ARACELI DAMIÁN, SUSANA LERNER, JULIO BOLTVINIK, MARTHA SCHTEINGART, GUSTAVO GARZA Y EDITH PACHECO)

Trascendió. En la columna se comenta que en pleno proceso de selección de tres nuevos consejeros del Instituto Federal Electoral ha metido mucho ruido una comida efectuada hace unos días en Los Pinos. Comieron el presidente Felipe Calderón, el secretario de Gobernación, Francisco Blake, y el vocero de Seguridad, Alejandro Poiré, con los nueve consejeros del órgano electoral. Trascendió que ahí el Presidente reclamó la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación por los spots unos días antes de las elecciones de julio y se ventilaron asuntos internos del IFE. Y eso no ha gustado en San Lázaro, donde se elegirá en los próximos días a los tres consejeros. (MILENIO DIARIO, P. 2, OPINIÓN, DE LA REDACCIÓN)

Una nueva moda, informes de legisladores. En la columna se comenta que el Congreso de la Unión decidió terminar con el formato triunfal del Informe presidencial y no encontraron mejor manera de hacerlo que reformar la Constitución y establecer la obligación presidencial de presentar anualmente un informe por escrito en el que manifieste el estado general que guarde la administración pública del país. Aprobada la reforma, los legisladores tuvieron temor de reglamentar la disposición por las limitaciones que contiene y dejaron el campo abierto a la interpretación del IFE y el Tribunal Electoral. Hay un silencio ante el comportamiento de varios funcionarios que abiertamente hacen promoción personalizada. Las resoluciones son contradictorias y no existe la misma vara en todos los casos, en claro subjetivismo interpretativo. (REFORMA, P. 13, SUPLEMENTO ESTADO, JOSÉ NÚÑEZ CASTAÑEDA)

MIÉRCOLES 06 DE OCTUBRE DE 2010

Solo para iniciados/ "Haiga sido como haiga sido". El autor comenta que el presidente Felipe Calderón dedicó ayer buena parte de sus afanes a nalguear al PRI y a Andrés Manuel López Obrador. La intención es evidente: fortalecer la alianza panista con el perredismo de "Los Chuchos" (Jesús Ortega, Jesús Zambrano y Carlos Navarrete) y convencer a los mexicanos que el PRI sigue siendo el mismo de los 70 años del viejo régimen y López Obrador continúa siendo peligroso para México. Ignoro si Calderón y el PAN robaron la Presidencia a López Obrador y al PRD; el Trife dice que Vicente Fox ensució la elección, pero que el candidato panista ganó; por margen estrecho, pero triunfo al fin. (IMPACTO EL DIARIO, P. 3, ANÁLISIS, JUAN BUSTILLOS)

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

Exige Senado transparencia a Calderón. Ante la próxima designación de un nuevo ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) tras la muerte de José de Jesús Gudiño Pelayo, el Senado exhortó al presidente Felipe Calderón a privilegiar en la terna los perfiles de prestigio profesional y no de reparto partidista. Por unanimidad, senadores de todos los partidos aprobaron un punto de acuerdo para pedir además a Calderón Hinojosa transparentar el proceso mediante el cual elegirá una terna de personalidades que enviará a la Cámara alta, con el fin de que ésta ratifique a una de ellas como nuevo ministro de la Suprema Corte, en sustitución de Gudiño Pelayo. A propuesta de Ricardo Pacheco (PRI), el Senado pidió a Calderón involucrar a los colegios y barras de abogados, así como a universidades e institutos, organismos defensores de derechos humanos y a la sociedad civil en dicho proceso. En ese marco, en el Senado suenan los nombres de Jorge Fernández Souza, magistrado del Tribunal de lo Contencioso Administrativo del Distrito Federal y académico de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), que es impulsado por el sol azteca, y del jurista Eduardo Ferrer MacGregor Poisot, quien es impulsado por el PRI. (EL ECONOMISTA, P. 38, JORGE MONROY)

Trabaja con firmeza y apego a la ley el Poder Judicial: Ortiz Mayagoitia. Ante los ataques de la delincuencia organizada al Poder Judicial de la Federación (PJF), "nuestro mayor reto es seguir trabajando con serenidad, decisión e independencia, con estricto apego a la Constitución y a la ley, pero sobre todo con firmeza", manifestó el ministro Guillermo I. Ortiz Mayagoitia, presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Durante una visita oficial (privada) de la relatora especial de la ONU sobre independencia de magistrados y abogados, Gabriela Carina Knaul de Albuquerque e Silva, Ortiz Mayagoitia hizo saber a la funcionaria de la ONU, que la SCJN está plenamente convencida de que "la transparencia permite a la sociedad conocer no sólo lo que hacemos, sino cómo lo hacemos, y en esa medida, al tiempo que legitimamos nuestra labor, garantizamos la autonomía y la independencia que requiere nuestra función". (EL SOL DE MÉXICO, P. 1 Y 4, MANUEL CARVALLO)

Afirma Judicatura que jueces no están al servicio de poderosos. Los jueces no están al servicio de los poderosos ni del poder político y menos de los poderes tácticos, aseguró el consejero de la Judicatura Federal (CJF), Jorge Moreno Collado, durante la toma de protesta de 45 nuevos jueces y 34 magistrados. Funcionarios del más alto nivel del Poder Judicial salieron en defensa de la labor de los jueces y magistrados federales, a unos días de que el presidente Felipe Calderón y el procurador general de la República, Arturo Chávez, cuestionaran las sentencias del juez Efraín Cazares López, en el caso conocido públicamente como el "Michoacanazo". (DIARIO DE MÉXICO, P 1 Y 7, DE LA REDACCIÓN; EL FINANCIERO, P. 1 Y 28, FERNANDO RAMÍREZ AGUILAR)

MIÉRCOLES 06 DE OCTUBRE DE 2010

Desestima el PAN "freno" a controversia. La dirigencia del PAN en Hidalgo descalificó las acciones emprendidas por el ayuntamiento de Pachuca, al enviar al síndico priista Víctor Gómez, a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), para que pida que se deseche la controversia constitucional que busca anular el nombramiento de Geraldina García Gordillo, como presidenta municipal sustituta de la capital del Estado. El sindicó Guillermo Galland sostuvo que no se desistirá de la acción legal, y advirtió que no existe otra figura jurídica que pueda hacerlo. (REFORMA, P. 16, VERÓNICA JIMÉNEZ)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

IFE confía imparcialidad en elección de consejeros. El Instituto Federal Electoral (IFE) ratificó su confianza en la Cámara de Diputados en la elección de consejeros, en los términos de los principios legales que están establecidos y "para no vulnerar la confianza que ha generado en los mexicanos el principio de imparcialidad que caracteriza sus 20 años de vida", afirmó Leonardo Valdés Zurita, presidente del IFE. (EL SOL DE MÉXICO, P. 3A, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

Consejero pide al IFE pronunciarse sobre quejas contra Sandoval y AMLO. Marco Antonio Gómez Alcántar, consejero del IFE, llamó al Instituto a "ponerse las pilas" y a pronunciarse sobre las quejas presentadas contra el cardenal Juan Sandoval Íñiguez y Andrés Manuel López Obrador. Indicó que la dependencia no puede lograr la equidad nada más con declaraciones "bonachonas", sobre todo cuando hace un mes fueron presentadas las quejas contra Sandoval Íñiguez y López Obrador y, por ley, tiene cinco días para resolverlas. Además, el organismo no puede llegar a los comicios de 2012 con temas pendientes, "no puede ser la razón de un agravio en la nulidad de una elección", subrayó Gómez Alcántar. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 10, NOTIMEX)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Distrito Federal

Arrancan comparecencias en ALDF. La Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) aprobó un nuevo calendario para el informe anual de las diferentes dependencias del gobierno capitalino, el cual forma parte de la Glosa del IV Informe de Gobierno. Dichas comparecencias arrancarán hoy y finalizarán los últimos días de octubre. Las dependencias que comparecerán ante el pleno de la ALDF son las siguientes: Secretaría de Gobierno y Secretaría de Seguridad Pública (6 de octubre); Secretaría de Transporte y Vialidad y Secretaría de Finanzas (7 de octubre); Procuraduría General de Justicia y Secretaría de Desarrollo Rural y Equidad (8 de octubre); Secretaría de Desarrollo Económico y Secretaría de Desarrollo Social (12 de octubre); Secretaría de Obras y Servicios (12 de octubre). Ante comisiones comparecerán: Secretaría de Educación (11 de octubre); Protección Civil y Salud (13 de octubre); Secretaría de Cultura (17 de octubre); Secretaría de Medio Ambiente y Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (20 de octubre).

MIÉRCOLES 06 DE OCTUBRE DE 2010

Asimismo Consejería Jurídica y Secretaría de Trabajo y Fomento al Empleo (25 de octubre); Secretaría de Turismo (27 de octubre). (EXCÉLSIOR, P. 1 Y 4, JESSICA CASTILLEJOS)

Saquea el gobierno federal a la capital: Ebrard. Es urgente detener la política de saqueo a las finanzas de la ciudad de México que el gobierno federal ha seguido en los últimos años en perjuicio del DF, advirtió Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal, ya que esto pone en riesgo la prosperidad del país. Al participar en el foro "El desafío urbano, prioridades para el crecimiento de las ciudades", organizado por Economist Conferences, destacó que están equivocados quienes suponen que México saldrá adelante sin invertir en la ciudad y recortándole cada vez más las partidas federales. Recordó que el DF es el motor de la economía de este país, ya que aporta más del 50% de la recaudación de impuestos y genera más del 20% del Producto Interno Bruto nacional. (EL SOL DE MÉXICO, P. 1 Y 4, ARLETTE GUTIÉRREZ)

Corrige IEDF desacato a fallo del Infodf. El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) incurrió en desacato a una resolución del Instituto de Acceso a la Información Pública del Distrito Federal (Infodf) relacionada con las investigaciones y procedimientos sancionatorios contra Sergio Gómez Bustamante, ex secretario administrativo del órgano electoral, que no fue debidamente atendida por el contralor general, Miguel Ángel Mesa Carrillo. Para enmendar la inobservancia del fallo, el Consejo General del IEDF resolvió ayer en sesión pública, un acuerdo mediante el cual instruye al funcionario a elaborar y entregar a la oficina de información pública de la misma institución una propuesta de versión pública de la información que se había negado a entregar. (LA JORNADA, P. 38, ÁNGEL BOLAÑOS)

Estado de México

La "Ley Peña", un ataque a libertades democráticas. El Consejo Estatal del PAN en el Estado de México acordó por unanimidad ir al proceso electoral de 2011 solos o en alianza, con lo que se inician formalmente los trabajos para construir un acuerdo de coalición electoral, con el propósito de construir una transición democrática en el Estado de México, sin que ello afecte su identidad partidista y su convicción política. (PUNTO CRÍTICO, P. 10, JACINTO GONZÁLEZ)

Convocatoria/ IEEM. El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) convoca a todos los ciudadanos residentes en el Estado de México, interesados en participar como consejeros electorales en los 45 Consejos Distritales para el proceso electoral de 2011 para la elección a gobernador de dicha entidad. (LA JORNADA, P. 35, IEEM)

La candidatura de 2012 no se definirá con elección de Edomex: PRD. En un claro mensaje a Andrés Manuel López Obrador, Jesús Ortega, presidente del PRD, aseguró que están equivocados quienes creen que el resultado de las elecciones en el Estado de México definirá al candidato del sol azteca para la Presidencia. "Hay una confusión y por eso se está escalando el conflicto en el Estado de México", agregó al referirse a la campaña en contra que realiza el tabasqueño para impedir una eventual alianza del sol azteca con el PAN, lo que aumentaría las posibilidades de triunfo en esa entidad. Advirtió a López Obrador que "será un grave error" propiciar la división en el PRD. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 11, ALEJANDRO PÁEZ)

MIÉRCOLES 06 DE OCTUBRE DE 2010

Guerrero

Impugnará alianza con el PRI funcionario de Panal. José Villanueva Manzanares, secretario general del Partido Nueva Alianza en Guerrero, anunció que presentará un recurso de impugnación en contra de la coalición PRI-Panal para gobernador en los comicios del próximo 30 de enero. Destacó que como secretario del partido en el estado, es a quien le corresponde dar fe del quórum legal en los consejos estatales y de la validación en la aprobación para participar en coalición con el PRI para el proceso electoral. (DIARIO DE MÉXICO, P. 5, DE LA REDACCIÓN)

Guanajuato

Rechaza funcionario de Guanajuato pugna en el PAN por candidaturas. Miguel Márquez Márquez, secretario de Desarrollo Social y Humano de Gobierno en Guanajuato, descartó que exista competencia interna dentro del PAN para ser candidatos a puestos de elección popular en el 2012 y aseguró que no perderán Guanajuato por la unión que siempre han tenido los integrantes del partido. Señaló que en el partido hace falta reforzar la comunicación y reconoció que cada uno de los integrantes son personas preparadas y profesionales, por lo que aunque muchos no manifiesten sus aspiraciones a ser candidatos, todos pueden tener la posibilidad de serlo, motivo por el que deben mostrar todas las virtudes y capacidades en beneficio del estado. (EL SOL DE MÉXICO, P. 7B, MARCIA VILCHIS)

Michoacán

Inicia proceso de sustitución de alcalde. Margarita Soriano Pantoja, concejal síndico y actual encargada de despacho de la presidencia municipal de Tancítaro, Michoacán, se perfila como la sucesora de Gustavo Sánchez Cervantes, quien fue asesinado el pasado 28 de septiembre. Ayer, el Concejo Ciudadano tuvo una reunión privada con la Comisión de Gobernación del Congreso local y Fidel Calderón Torreblanca, secretario de Gobierno, donde acordaron que esta semana será entregada la propuesta de sustitución, aunque lo más viable es que Soriano Pantoja se quede al frente de la administración municipal. Wilfrido Lázaro Medina, coordinador de la bancada del PRI, señaló que el Congreso estará al tanto de la propuesta de los concejales y aseguró que ésta será respetada. (EXCÉLSIOR, P. 17, MIGUEL GARCÍA TINOCO)

Veracruz

Multan a candidato al PAN y al Panal. El Instituto Electoral Veracruzano (IEV) impuso una multa económica por 81 mil 705 pesos a Miguel Ángel Yunes, al PAN y Panal por promoción anticipada de precampaña en spots radiales y televisivos sin mediar convenio de coalición y la tendrá que pagar en los siguientes 15 días. Humberto Alonso Morelli, candidato a la alcaldía de Boca del Río, también deberá pagar cinco mil 547 pesos por actos anticipados de campaña. (EL SOL DE MÉXICO, P. 5B, DE LA REDACCIÓN)

MIÉRCOLES 06 DE OCTUBRE DE 2010

INFORMACIÓN RELEVANTE

Proponen acotar fuero de militares. Felipe Calderón, presidente de la República, alista una propuesta de reforma para que los militares que incurran en los delitos de desaparición forzada, tortura y violación sean juzgados por tribunales civiles. Lo anterior implica que los militares acusados de esos tres ilícitos ya no serían investigados ni llevados a juicio por la Procuraduría General de Justicia Militar y los tribunales militares, como actualmente ocurre. La propuesta, que será enviada en los próximos días al Senado, modificaría el Código de Justicia Militar, que data del 31 de agosto de 1933, y sería la primera vez en 150 años que se enmendaría lo relativo al fuero castrense. Actualmente, el artículo 57 del Código de Justicia Militar establece que los delitos del orden común o federal realizados en actos de servicio son faltas a la disciplina castrense. Sin embargo, con la reforma planteada por el Ejecutivo, se exceptuarían la desaparición forzada, la tortura y la violación. (REFORMA. P. 1, ROLANDO HERRERA)

PGR incumplió captura de otros 28 del Michoacanazo. Fueron 60 las órdenes de aprehensión que dos jueces federales libraron contra igual número de funcionarios michoacanos por supuestos ilícitos de delincuencia organizada y delitos contra la salud. Pero de las 60, la PGR sólo cumplió con la aprehensión de 32 personas, de las cuales 31 ya fueron liberadas. De acuerdo con el expediente, entre junio y septiembre del 2007 se libraron dichas órdenes de aprehensión. Entre quienes eludieron la acción de la justicia estaban otros alcaldes, funcionarios de Seguridad Pública y secretarios de los gobiernos estatal y municipal. De los 32, 12 están libres porque fue revocado el auto de formal prisión en su contra, ocho por haber sobreseído el proceso, dos por haberseles otorgado un amparo en contra del auto y nueve fueron absueltos en sentencia. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 3, DANIEL BLANCAS MADRIGAL; EL UNIVERSAL, P. 7 C, CARLOS AVILÉS; EL GRÁFICO, P. 13, DE LA REDACCIÓN)

México y EU firman convenios anticrimen. México y Estados Unidos signaron dos convenios para combatir el tráfico de armas y el "lavado" de dinero, mediante los cuales se pretende atacar las capacidades de la delincuencia organizada. Carlos Pascual, embajador de Estados Unidos en México, informó que a través del Memorándum de Entendimiento que firmaron Arturo Chávez, titular de la Procuraduría General de la República (PGR), y el director del Buró de Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego y Explosivos (ATF), Kenneth Melson, el gobierno estadounidense otorga acceso a la administración mexicana a su sistema de rastreo de armas de fuego, denominado "e-Trace". El funcionario norteamericano precisó que se trata de un hecho que hará historia, "pues salvará innumerables vidas y mandará a muchos traficantes de armas a prisión". En tanto, el procurador Arturo Chávez consideró que alcanzar convenios de esta naturaleza son prioritarios para México y Estados Unidos, "porque hacer frente a la delincuencia organizada hombro con hombro constituye el mejor camino para ganar terreno ante este fenómeno que lastima a nuestras sociedades". (RUMBO DE MÉXICO, P. 1, ADRIAN JIMÉNEZ; LA JORNADA, P. 11, GEORGINA SALDIERNA; EL SOL DE MÉXICO, P. 9 A, BERTHA BECERRA)

Comisiones analizan desafuero de Godoy. Jorge Carlos Ramírez Marín, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, dio a conocer al Pleno la ratificación de la Procuraduría General de la República (PGR) de la solicitud de juicio de procedencia en contra del diputado Julio César Godoy Toscano (PRD). Esta solicitud se turnó a la Comisión Jurisdiccional, la cual la preside el diputado César Augusto Santiago Ramírez, del PRI, la cual se encargará de analizar el documento que envió la PGR. El diputado Godoy Toscano afirmó que el juicio de procedencia en su contra es un acoso mediático y político de la PGR, "la cual está utilizando todos sus medios para afectar a los partidos de Michoacán, en particular al PRD, y soy un instrumento para afectar al partido, es una cuestión electoral". El legislador señaló que seguirá asistiendo a las sesiones y al trabajo legislativo, así como a la comparecencia del procurador Arturo Chávez Chávez, con el que, dijo, se reunirá para hablar en privado. (EXCÉLSIOR, P. 17, ALEJANDRO SÁNCHEZ Y ROBERTO JOSÉ PACHECO)

MIÉRCOLES 06 DE OCTUBRE DE 2010

Rehuyen gobiernos a auditores: **ASF.** Juan Manuel Portal Martínez, titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), advirtió que gobernadores recién electos pretenden destituir a los auditores de sus estados para colocar en el puesto a personas de su confianza. Sin precisar en cuáles estados se estaría dando la situación, indicó que se trata de entidades que este año fueron ganadas por partidos políticos distintos al que gobernaba durante las elecciones de julio, candidatos de oposición derrotaron al PRI en las contiendas por las gubernaturas de Oaxaca, Sinaloa y Puebla, mientras que en Tlaxcala y Aguascalientes, gobernados por el PAN, y en Zacatecas, donde gobernaba el PRD, triunfaron candidatos del tricolor. "En el mapa nacional, la mencionada conducta se aprecia como sentencia de gobiernos entrantes pertenecientes a partidos políticos diversos de las autoridades políticas a quienes relevan en el poder", dijo. (REFORMA, P. 2, LUIS BRITO; LA JORNADA, P. 9, ROY SOLANO; EL ECONOMISTA, P. 4 Y 5, LEONOR FLORES)

Senado vigilará gasto de gobiernos. El Senado participará en la vigilancia del gasto público, aunque sin entrometerse en labores de la Auditoría Superior de la Federación de la Cámara de Diputados, con el fin de controlar el gasto federal de los gobiernos de los estados y municipales. La Junta de Coordinación Política aprobó que los panistas Fernando Elizondo, Humberto Aguilar y Minerva Hernández, junto con los priistas Francisco Labastida y Rogelio Rueda, al igual que los perredistas Tomás Torres y Pablo Gómez integren este grupo de trabajo. Entre los integrantes también están Francisco Agundis, del Verde; Francisco Alcibiades García, de Convergencia y Ricardo Monreal, del Partido del Trabajo. (EXCELSIOR, P. 4, LETICIA ROBLES; LA CRÓNICA DE HOY, P. 10, BLANCA ESTELA BOTELLO)

AMLO, peligro para México: FCH. Andrés Manuel López Obrador le hizo un daño terrible a México con su campaña de rencor antes y después de las elecciones del 2006, afirmó ayer el presidente Felipe Calderón Hinojosa. El titular del Ejecutivo puntualizó que en esa fecha, el gran problema medular fue la gran peligrosidad que implicó para los mexicanos el ex aspirante presidencial del Partido de la Revolución Democrática. Manifestó que su frase de que AMLO era un peligro para el país, acuñada durante su campaña presidencial, era cierta y válida, "porque eso era lo que pensábamos junto con 15 millones de mexicanos". Señaló que aunque AMLO es un personaje con muchos atributos y defectos, como cualquiera, a la gente sensata y con sentido no le agrado como reaccionó al perder las elecciones federales de 2006. "Le gusta a sus fanáticos, le gusta a un extremo super radical, le gusta a esta especie de feligresía, pero no le gusta al mexicano común que trabaja, lleva a sus niños a la escuela y quiere vivir en paz y tranquilidad", indicó. (UNOMÁSUNO, P. 6, DE LA REDACCIÓN; EL UNIVERSAL, P. 1 Y 4 A, JORGE RAMOS; EL FINANCIERO, P. 30, EDUARDO ORTEGA; REFORMA, P. 9. MAYOLO LÓPEZ; LA JORNADA, P. 1 Y 8, DE LA REDACCIÓN)

Para leer en libertad, feria del libro alternativa. La Alameda Central será a partir de hoy hasta el 10 de octubre, sede del encuentro de un centenar de escritores y 300 sellos editoriales que la Brigada Cultural Para Leer en Libertad ha convocado para promover la lectura. A las 18 horas, Andrés Manuel López Obrador presenta La mafia que se adueño de México, con Armando Bartra y Jesús Ramírez. (LA JORNADA, P. 13, CARTELERA, DE LA REDACCIÓN)

Inicia en San Lázaro riña por Presupuesto. El PRI en la Cámara de Diputados alertó sobre una insuficiencia de 150 mil millones de pesos en el presupuesto que se discute para el próximo año. "Son alrededor de 80 mil millones de pesos que ya trae de insuficiencia la propuesta del Ejecutivo federal, y como 60 mil o 70 mil millones de pesos para la reconstrucción de los estados afectados por las lluvias", explicó el secretario de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Jesús Alberto Cano Vélez. El legislador forma parte del grupo selecto de diputados del PRI que negocia el paquete económico para 2011. Dijo que es urgente dar inicio a las discusiones para aprobar la Ley de Ingresos, pues es necesario conocer del panismo cómo se obtendrán los recursos que se destinarán a los distintos programas federales que redujo el Ejecutivo en su propuesta, que representan 80 mil millones de pesos. (EXCELSIOR, P. 4, ALEJANDRO SÁNCHEZ; EL ECONOMISTA, P. 7, JORGE MONROY)

MIÉRCOLES 06 DE OCTUBRE DE 2010

Compra de Univisión anima a los mercados. La adquisición de Univisión por parte de Televisa llevó a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) a un récord histórico. El índice de Precios y Cotizaciones cerró ayer en 34 mil 257.40 unidades, tras un avance de 0.64% respecto de la jornada anterior. Los analistas aplaudieron que Grupo Televisa haya decidido, en la actual coyuntura, adquirir participación accionaria en Univisión, "ya que es ahora cuando el valor de su activo principal, el contenido, logrará un aumento permeando toda la estructura de la empresa mexicana de medios", dijo Manuel Jiménez, analista de Ixe.

Jiménez coincidió con Andrés Coello, especialista de Bancomer, en que la mejor prueba de la pertinencia de esa adquisición es que ayer, tras el anuncio de la transacción, el mercado de valores había premiado la operación de Televisa con un incremento de más de 12% en sus títulos. Jiménez dijo que "Televisa está alcanzando el objetivo que se planteó hace dos años de elevar el valor de su programación. (EXCÉLSIOR, P. 1 Y 4, JOSÉ GUADARRAMA; EL UNIVERSAL, P. 4B, MARICARMEN CORTES)

ASF revisará el proceso de la licitación 21 para Nextel. Juan Manuel Portal, titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), informó que la dependencia a su cargo revisará la licitación 21 que fue otorgada a Televisa y Nextel. La petición ya fue hecha, y el organismo fiscalizador del poder legislativo ya solicitó la información respectiva a las autoridades correspondientes, como la Secretaría de Economía (SE), Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel). El propósito, dijo, es llevar a cabo la revisión dentro de una excepción como lo marca la ley. Señaló que de acuerdo con los lineamientos legales, los entes responsables deberán presentar un informe sobre el proceso durante un lapso de 30 días, que concluirá al final del presente mes de octubre. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 27, NOTIMEX; LA JORNADA, P. 28, MIRIAM POSADA; DIARIO IMAGEN, P.6, DE LA REDACCIÓN)

Polemizan partidos por Medalla Belisario Domínguez. Será hasta el 27 de octubre, y no este jueves, cuando el presidente Felipe Calderón encabece en el Senado la entrega de la Medalla Belisario Domínguez. Un diferendo entre los coordinadores José González (PAN) y Manlio Fabio Beltrones pospuso la ceremonia. Acción Nacional defiende que sea Luis H. Álvarez quien reciba la presea, pero los priístas quieren que sea post mortem a Javier Barros Sierra. El senador Carlos Navarrete (PRD) informó que como candidatos a recibir la medalla se encuentran Javier Barros, ex rector de la UNAM; el premio Nobel de Química, Mario Molina; el ex rector de la UNAM, Mario de la Cueva; el historiador Ernesto de la Torre; el ex presidente nacional del PAN, Luis H. Álvarez; el dirigente magisterial en Guerrero, Othón Salazar, o el reportero del semanario Proceso, Álvaro Delgado. (EL ECONOMISTA, P. 38, JORGE MONROY; EXCÉLSIOR, P. 7, LETICIA ROBLES)